Exode chapitre 32 verset 7 à 14 Psaume 51 1 Thimothée chapitre 1 versets 12 à 17 Luc Chapitre 15 en entier

## Prédication Maryvonne

Pour un culte de rentrée, les 4 textes lus ce matin sont parfaits. Nous sommes dans le « rush » du mois de septembre, il faut tout organiser, planifier, se remettre dans le rythme après 2 mois d'été, de vacances. Nous sommes aussi dans le mois des bonnes résolutions : je vais m'inscrire aux cours de sports, je vais arrêter de fumer, je vais essayer d'être plus à l'écoute des autres... Nous recommençons à vivre à 100 à l'heure, happer par la vie tout simplement.

Et les textes de ce jour nous invitent à réfléchir à ce qui est essentiel pour nous. Au travers de 4 livres du la Bible nous avons des exemples d'homme et de femme qui vivent, sont aussi dans le feu de l'action et qui, à un moment, font un choix et en tirent les conséquences dans leur vie mais aussi par rapport à leur relation à Dieu.

Ces textes nous interrogent aussi sur notre propre relation intime à Dieu, relation par définition compliquée du fait de notre dimension humaine.

Les 4 textes de ce jour nous font donc cheminer par étape , de la reconnaissance de la dimension humaine de ce pêché à la reconnaissance de la grâce avec sa dimension d'action divine. Dans ces 4 textes se télescopent systématiquement la fragilité et les faiblesses de notre humanité et la puissance de la grâce divine.

Dans Exode, c'est un tout petit extrait qui a été lu ce matin mais qui est centré sur la manifestation idolâtrique du pêché par la fabrication du veau d'or. En l'absence supposée de Dieu, les humains ont recherché sa présence en fabriquant une représentation fictive de Dieu, une statue à adorer. Si on se limite à ce seul texte, nous n'avons qu'une vision étroite d'un Dieu complètement en colère. Ce n'est pas la tonalité de tout le chapitre. Néanmoins, face à un Dieu représenté comme étant en colère, le dialogue reste possible et maintenu, symbolisé par cette discussion entre Moïse et Dieu. C'est en ceci que cet extrait reste intéressant. Il y a toujours une ouverture, le lien avec Dieu n'est jamais rompu.

Le texte du psaume lu ce matin aurait pu être utilisé comme texte unique de repentance, pardon et volonté de Dieu. Comme David, la faiblesse de notre foi nous fait manquer notre cible, c'est d'ailleurs la signification en hébreux du mot pêché. Mais le pêché ce n'est pas de l'autoflagellation, c'est plutôt des occasions manquées de renforcer son lien avec les autres, avec Dieu.

L'extrait de la lettre à Thimotée se centre sur l'état d'esprit renouvelé de Saul de Tarse devenu l'apôtre Paul. Nous sommes les témoins des effets de la conversion de Paul alors qu'il n'a jamais rencontré physiquement Jésus. Lui, violent, bras armé anti chrétien, a vu sa vie changée. Il souhaite témoigner pour que d'autres puissent profiter, sentir la puissance de cette chaleur divine. C'est aussi le sens des séances du Jardin biblique, de l'école biblique, du KT et du groupe de jeunes, c'est aussi le sens de tous les groupes de notre paroisse : témoigner, échanger, vivre la chaleur de Dieu par nos liens communautaires, nos prières et nos chants

Enfin le chapitre 15 de Luc met en lumière l'action du berger qui part à la recherche de sa brebi perdue, de la femme qui retrouve une de ses pièces et du père de famille qui accueille son fils qui était parti au loin et qu'il retrouve.

Ces 3 paraboles figurent l'action de Dieu qui vient frapper à la porte du coeur humain et vient lui faire prendre conscience de la grandeur de son amour comme de la fragilité de la réponse humaine à cet amour.

Nous reconnaissons d'être d'inlassables pêcheurs, c'est notre condition humaine. Mais nos pêchés sont pardonnés par notre foi sincère. Quand on est sincère, on est dans la juste voie. Dieu est miséricorde. Ces textes nous donnent la conviction que tout est toujours rattrapable et que rien n'est jamais perdu.

Ces 4 textes illustrent aussi les interactions entre Dieu et les hommes. Je donne, je reçois, je cherche et je trouve. Et une fois que j'ai trouvé, je partage ma joie.

En ce culte de rentrée, moment des grandes résolutions, c'est une bonne nouvelle qui est apportée aujourd'hui, nous partageons cette joie d'être de enfants de Dieu.

Sachons reconnaître l'action de Dieu parmi nous et accepter de répondre ainsi à l'appel de Dieu et de savoir lui dire notre reconnaissance, notre gratitude et notre volonté de devenir témoins de sa grande oeuvre faite de pardon, de paix, et d'unité de l'espèce humaine.

Faisons le choix de renoncer à la haine, à la violence, à la jalousie et au ressentiment pour choisir la paix et l'amour, la joie et la communion fraternelle. Oui, sachons faire ce choix décisif pour toute notre vie.

Amen